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RELAZIONE SPORTIVA  Anno 2011 
 
Cari Amici, 

Un sincero benvenuto a tutti i convenuti in questa Assemblea,in particolar modo ai Colleghi Direttori 

Sportivi delle Società Veliche affiliate. 

Vi ringrazio dell’attenzione e della partecipazione al nostro incontro previsto dallo Satuto ma importate per 

le verifiche delle reciproche attività  ,cui sono sinceramente onorato di portare il personale contributo  

 

Vorrei unirmi con Voi nel ricordo sincero e non privo di profonda tristezza nel ricordare che 

qualcuno del nostro mondo di vento ed acqua oggi non e' piu' con noi.. 

 

Si è archiviato un anno,il 2011, molto intenso e che dal punto di vista del sottoscritto ha visto il 

Comitato Zonale dotarsi di un   numeroso  Staff di lavoro in ambito Sportivo, che probabilmente la 

nostra Zona mai aveva avuto in passato e questo manifesta la nostra volontà  di dare risposte sempre 

piu' competenti e sempre meno approssimate ai numerosi ambiti della nostra attività poliedrica che 

richiedono con forza di non essere  approcciate in modo sufficiente o riduttivo. 

L'augurio  che esso non sia palestra di personalismi,ma che vi aleggi sempre un forte spirito di 

squadra orientato ad un grande e comune obiettivo: la promozione e la diffusione del nostro sport ! 

 

L'ultimo ,in ordine temporale, di questi ambiti di competenza del nostro Staff riguarda l'arrivo   

esigente della nuova ''Categoria'' del Kite Surf che naturalmente salutiamo con gioia ma anche con 

qualche apprensione organizzativa che ci auguriamo di stemperare con i nostri collaboratori e con 

l'entusiasmo che confidiamo essere costruttivo, dei nuovi «velisti volanti» 

 

La crisi economica sta tracciando scenari le cui ricadute sul nostro mondo non si sono ancora tutte 

delineate con precisione,ma pare chiaro che dal mondo imprenditoriale e dagli Enti Pubblici i 

sostegni e gli apporti incentivanti la pratica sportiva continueranno,in generale,ad essere rallentati. 

Occorrerà  forse orientare l'attenzione al sostegno delle famiglie ed a quello dei praticanti,ma si 

tratterà di una direzione di marcia che imporrà nuove scelte di ottimizzazione di risorse e di 

strategie di programmazione che puntino a contenere gli sprechi . 

 

Proprio in tale prospettiva di economizzare le risorse unendo gli sforzi è nata la nostra Associazione 

per lo Sviluppo della Vela tra i Circoli della XIV Zona che nel corso del 2011 ha tagliato il 

traguardo dei dieci anni di attività. Sono stati anni travagliati che pero' hanno consentito a decine e 

decine di nostri atleti di sperimentarsi agonisticamente anche con brillanti risultati ma soprattutto 

di rimanere appassionati anche dopo tale esperienza ,come dimostra il fatto di vederli interessati a 

partecipare su imbarcazioni piu' grandi alle grandi manifestazioni veliche della nostra Zona. 

Personalmente ne ho accompagnati alcuni al Gorla ed alla 61^100Miglia sulla mitica trentennale 

Classe Libera ''Grifo'' e li ho sentiti veramente entusiasti di valorizzare competenze acquisite con le 

derive nel lavoro con l' "Associazione". 

Vorrei ringraziare in particolare i fratelli Monfredini con il loro papà, come esempio di vicinanza e 

sostegno al nostro ''Consorzio'',che nel momento di lasciarlo, per raggiunti limiti d'eta' e di 

«dimensioni fisiche» non tralasciano di manifestare la loro riconoscenza e soddisfazione verso 

questo modello di percorso . 
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Giovanni Montresor  ha coordinato il cammino dell'Associazione" nello scorso anno occupandosi 

della programmazione dell'attivita' che ci sta riportando a scalare le Classifiche nazionali della 

Classe 420 ed a raccogliere numerosi nuovi aderenti. 

 

In tale ambito nel 2011 abbiamo accolto una squadra di «alta specializzazione» della Classe Laser 

che ha svolto un intenso e pregevole lavoro soprattutto in ambito di preparazione,ma anche 

raccogliendo discreti risultati . 

Nel 2012 si prospetta la possibilità di concretizzare l'accoglienza sotto l'egida della nostra 

Associazione  di un consistente gruppo di ragazzi regatanti in doppio con la Classe RS Feva 

attualmente distribuita fra alcune Societa' che hanno avvertito la necessità di organizzarsi 

unitariamente sotto un tetto che li possa coprire con una identità organizzativa unitaria e con 

l'obiettivo economico del risparmio e con quello tecnico di sviluppare un'attività di preparazione 

con numeri piu' elevati. 

 

In un recente incontro ci e' stata richiesta la possibilità di accogliere nell'Associazione in futuro,con 

qualche eventualità, anche un gruppo di giovanissimi agonisti della novella disciplina del Kite Surf 

interessati a lavorare in  squadra ed in un'ottica agonistica per superare la dimensione meramente 

ludica della loro attività ! 

 

L'altro grande ambito molto stimolante della nostra attività ma che ben si lega anche all'attività 

dell'Associazione fra i Circoli  e' quella svolta su mandato Federale dell' ''Under 16'' 

coordinata quest'anno da Mattia Lonardi e dalla  ''vice" Mara Trimeloni 

Ebbene anche per quest'anno la nostra Zona ha sviluppato un lavoro in linea quali-quantitativa con 

quello dell'anno scorso consentendo a tanti nostri ragazzi di sperimentare nuove frontiere provando 

imbarcazioni diverse da quelle dell'iniziazione e familiarizzando quindi con  emozioni e  tecniche 

diverse e stimolanti! 

 Resta sempre rilevante il nostro posizionamento di rilievo nel raffronto con le altre Zone della FIV  

nonostante le difficoltà ad incastonare le giornate dei ''Raduni U16'' all'interno di un Calendario di 

manifestazioni bulimico!  

Il Comitato in questo settore mantiene un rapporto speciale rinnovando ogni anno il proprio 

patrocinio  con la 'Settimana Azzurra'' presso il C.V. Eridio ad Anfo sul Lago d'Idro. 

 Tale vicinanza è legata alla consapevolezza di poter disporre di una sorta di ''laboratorio'' in cui far 

sperimentare a giovanissimi atleti nell'arco di una settimana tante nuove opportunità sia di 

socializzazione che tecniche ,in squisita sintonia con lo spirito della direttiva Under 16. 

Un'altra identità distintiva del nostro fare attività ''Under 16'' è legato al Raduno di valutazione di 

alcuni parametri delle prestazioni fisiche che da due anni si svolge grazie alla preziosa ed efficiente 

Soc.tà Canottieri Mincio di Mantova in cui si vanno a rilevare alcuni livelli di performance motoria 

e si cerca di sottolineare l'importanza dell'attività motoria nelle prime fasce d'eta' . 

In un recente studio americano ''è stato evidenziato che l'86% dei giovanissimi in età scolare (di due 

zone urbane di New York)  mostra un regresso nelle abilità motorie di base come ''correre,saltare e 

rotolarsi». Addirittura si ipotizza che in Europa ed in America  alcuni schemi motori di base come 

''arrampicarsi o scavalcare'' stiano scomparendo. 

Cio' è dovuto alla scomparsa del gioco libero e spontaneo dei ragazzi che ormai passano a svolgere 

attività sedentarie che accrescono forse le abilità intellettuali ma non quelle motorie ! 

Quando poi ci  addentriamo nell'ambito dell'alimentazione di questi ragazzi scopriamo molte altre 

esigenze trascurate!   

 

Nel 2011 si è incrementato nella nostra Zona l'attività del  ''Velascuola'', ,che vede impegnati molti 

Circoli nell'approccio ai potenziali giovani velisti   direttamente presso gli Istituti Scolastici ( 1.387 

ragazzi iscritti in 2011!) 

L'auspicio del Comitato e del Referente Sergio Pariscenti è quello di convincere molte Società ad 

attivarsi fattivamente in questo ambito di promozione ma anche di sviluppo come testimoniato dal 

fiorire di iniziative in ambito scolastico (grazie alla collaborazione CONI-MIUR) che puo' 

consentire a molti studenti di misurarsi in Campionati Studenteschi Regionali e Nazionali.  
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Un esempio di coinvolgimento della Scuola verso la Vela è stato realizzato grazie ad un apposito 

corso di formazione per Insegnanti di Educazione Fisica tenutosi a Salo' grazie al nostro Referente 

Prof  Walter Stacco ed alla collaborazione della Soc.tà Canottieri Garda di Salo'   

 

Un accenno all'attività relativa agli Istruttori,per la quale il nostro Referente Beppe Devoti ha 

presentato una apposita relazione sull'attività svolta. Nei recenti corsi e test di ammissione emerge 

con prepotenza che abbiamo negli aspiranti Istruttori una discreta valenza di tipo tecnico-teorico 

(andature,nomenclatura,ecc),ma si assiste ad una carenza di nozioni ''marinaresche'' quelle cioè che 

attengono agli aspetti logistici dell'attività di gestione di un Corso di vela per ragazzi (gestione e 

manutenzione delle attrezzature necessarie,ecc) Sarebbe questo un ambito in cui sviluppare una 

nuova apposita attività didattica valorizzando,ad esempio, le esperienze dei nostri tradizionali 

''marinai'' e  ''posaboe'' dei nostri  Circoli piu' attrezzati per formare futuri istruttori che ad esempio 

in  caso di avaria di un gommone sappiano dove «mettere le mani».  

Importante per tale ambito sarebbe poter aggiornare e dare chiarimenti,con continuità sugli 

aggiornamenti in tema di Assicurazioni e Responsabilità.. 

 

Nel 2011 fra le varie iniziative ricordiamo la sperimentazione,effettuata su incarico e patrocinio Isaf 

in collaborazione con il Circolo di Acquafresca,di un nuovo percorso di regata piu' dinamico e 

nell'intento dei promotori ,piu' avvincente per spettatori televisivi e di social-network. 

Ricordo anche il ''Team Race'' degli amici Trentini che mette in competizione atleti rappresentanti 

di tutte le Zone FIV italiane  ed il lavoro faticoso degli amici veronesi per l'organizzazione dei 

''Giochi Sportivi del Veneto'. 

 

Continua con buon successo la formula conclusiva delle stagioni veliche con la «Sail Parade» 

abbinata anche al nostro ''Concorso Artistico'' che raccoglie le evolutioni emotive dei piccoli delle 

nostre scuole veliche estive.   

 

Per quanto riguarda la Classe Optimist abbiamo apprezzato la proposta arrivata da numerosi 

allenatori  per l'adozione di una ''formula'' che consenta l'allestimento di una squadra che sia 

rappresentativa di tutta la XIV Zona e non come in passato di un sola Società Velica. 

 

La Federazione intende proseguire nello sforzo di valorizzare maggiormente  gli affiliati che 

svolgano attività formativa e sportiva a favore dei propri giovani soci,anche con l'attribuzione di 

maggior peso «politico» attribuendo la possibilità di votare in Assemblea a tali affiliati che lavorano 

concretamente per il settore strategico di ogni sport:la diffusione fra i giovani 

 

Il 2012 sarà l'ultimo anno del mandato di questo Comitato, lo avverto come una ultima salita prima 

di un traguardo, Vi confesso che confido sinceramente in numerose e benevole spinte e di questo Vi 

ringrazio anticipatamente! 

 
    
Francesco Capuccini    
  Direttore Sportivo                            

 

Desenzano ,11 Febbraio 2012 

 

 


